

吉祥院小学校では、3年生が総合的な学習の時間に「つなげよう 吉祥院六斎」という単元で、吉祥院六斎について学習をします。

子どもたちが毎年楽しみにしている吉祥院天満宮のお祭りの中、「吉祥院六斎念佛」が奉納されます。軽やかな太鼓のリズムと音色、獅子のアクロバティックな動き、そして土

蜘蛛の放つ蜘蛛の糸。見ている人が心躍らされるこの「吉祥院六斎念佛」が、吉祥院の町で大切に守り受け継がれていくことを子どもたちはよく知りません。

3年生の子どもたちは学習の中で、吉祥院六斎念佛を学ぶことで、そこに込められた努力に触れ、自分たちも吉祥院六斎念佛を受け継ぎ、こうという思いを育てたいと考えています。

3年生の子どもたちは学習の中で、吉祥院六斎念佛を見学したり、太鼓を見たり、実際に活動しておら

つなげよう

吉祥院六斎

まつりの思い出

京都市立吉祥院小学校

森 美知子 校長

〒601-8330 京都市南区吉祥院船戸町34



2022年吉祥院小学校創立150周年を迎える式典では、吉祥院六斎保存会による六斎念佛が披露されました。吉祥院小学校は、明治5年上鳥羽小学校分校として開校。昭和6年吉祥院村の京都市下京区への編入に伴い、吉祥院尋常高等小学校と改称。昭和16年吉祥院国民学校と改称。昭和22年吉祥院小学校と改称されました。

吉祥院学区では、吉祥院ふれあいジャンボリーや、人権教育、安全教育等に取り組む学区であり、また、国の『重要無形民俗文化財』に指定を受けている六斎念佛が伝承されており、六斎念佛の体験授業



など、多彩な文化に触れる特色のある教育実践が行われています。



練習を始める子もいます。このようにこの学習が、実際に吉祥院六斎を守り受け継ぐ子どもたちが育つことがあります。子どもたちが育つことにつながっていること

練習を始めます。その中の一つである「吉祥院六斎」を大切に守り受け継ぐ子どもたちを育てるため、今後も吉祥院天満宮のお祭りで、吉祥院六斎奉納の舞台に立つ子どもたちがいると思いません。子どもたちがいる姿を見たびに、「つなげよう 吉祥院六斎」の学習がいかに重要なかを実感します。



ます。その中の一つである「吉祥院六斎」を大切に守り受け継ぐ子どもたちを育てるため、今後も吉祥院天満宮のお祭りで、吉祥院六斎奉納の舞台に立つ子どもたちがいると思いません。子どもたちがいる姿を見たびに、「つなげよう 吉祥院六斎」の学習がいかに重要なかを実感します。